



## Crecimiento y desarrollo de la industria española

Al terminarse la guerra de liberación la industria española se encontraba en un estado verdaderamente lamentable, y como la economía de la Patria, también estaba en un estado que distaba mucho de ser floreciente, hubo necesidad de que desde los gobernantes hasta el último ciudadano español, trabajasen activamente en la reconstrucción de nuestra economía y de nuestra industria.

Y a partir de aquella fecha—año 1939—hubieron de dictarse las medidas necesarias para que la industria española resurgiese en unos sitios y naciese en otros, con objeto de que con su producción diese a España lo necesario para su abastecimiento, ya que en aquella época era económicamente muy costoso traer todos los productos de afuera de los mares o de más allá de nuestras fronteras. Y se hizo el milagro. La industria española en ese plazo de cinco años ha dado un paso gigante, hasta tal punto que los millones que antaño se empleaban en la importación, ahora se quedan en España, pues la industria española abastece las necesidades de nuestro país, en su mayor parte.

Y a no ser por la conflagración que actualmente padece el mundo la situación de nuestra industria sería mucho más floreciente de lo que es. Ahora bien, el esfuerzo de los españoles no decae ni un sólo minuto y con el apoyo del Gobierno y de las autoridades competentes trabajan denodadamente para aumentar la producción hasta completar nuestra independencia económica que se hubiera logrado y rebasado, a no ser por la guerra asoladora del mundo entero y cuyas consecuencias no podía por menos de sentir España.

La producción industrial se ha aumentado considerablemente y son muy amplios los horizontes que tenemos ante nosotros para que con nuestro esfuerzo dejemos de aprovecharlos, pues no hay que olvidar que gracias a la labor del Gobierno somos de los pocos países que podemos trabajar y producir al margen de la guerra mundial. Bien claro demostró nuestras afirmaciones el ministro de Industria y Comercio, Sr. Carceller, en su última conferencia en el Círculo de la Unión Mercantil.

## LO QUE ERA DE ESPERAR

Por CARLOS DE CANTILLANA

Sin ninguna clase de reservas dan la noticia todos los periódicos. Mircea Georgesku, corresponsal especial del periódico rumano «Curentul», ha interrogado a un Waleka Rusowo, pueblo situado en las proximidades de Tamascapol, al refugiado ucraniano Nakorek Paulov. Este refugiado, con grandes detalles, refirió el triste destino de los habitantes de los territorios ocupados por los bolcheviques en la Moldavia septentrional.

Manifestó que aquellos que no son inmediatamente fusilados por denuncias que hacen los propios convecinos, son obligados a prestar duros servicios de guerra, enviándose a las trincheras y a los parapetos vestidos de paisano, después de recibir una instrucción de veinte días como máximo. Se les dice continuamente que son unos traidores, mercedores de la muerte, y que por lo tanto deben considerar un favor especial el que se les permita tomar parte en la lucha. Pero lo más frecuente es algo peor. Los fusilamientos en masa se producen por los motivos más nimios. Basta considerarlos desafectos para que sean condenados a la última pena. Muchas veces también las mujeres y los hijos si pasan de la edad de doce años. Una especie de tribunales, que sentencian sin formación de causa, son los que funcionan inmediatamente después que las tropas rojas han ocupado una localidad.

¿Habrán alguien, lo suficientemente ingenuo, para pensar que iba a ocurrir cosa distinta? Constantemente se nos está anunciando con datos fehacientes que las normas políticas rusas en nada han cambiado, y si alguna modificación puede notarse es para la acentuación de su crueldad y de su barbarie.

La Rusia de hoy—es preciso convencerse—en sus procedimientos es aún peor que la Rusia de los tiempos de Ivan el Terrible. El alma eslava siente antihumanamente, hasta un extremo a ve-

ces insospechado. Lo que se ha hecho en Rusia desde el año 1917 incrementado en estos últimos tiempos a causa de la feroz lucha, es algo que no tiene nombre. Se ha apelado a los refinamientos más bestiales. La civilización parece que no existe para unas gentes que solo ven las cosas del lado materialista, con un materialismo pleno de maldad. Quien pensara que las cosas iban a ser de otra manera, que la convivencia de Rusia con Inglaterra y los Estados Unidos, iba a dulcificar procedimientos, se ha equivocado. Mircea Georgesku lo evidencia con sus frases.

### Personalidades diplomáticas visitan al ministro de Asuntos Exteriores en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 17.—El ministro de Asuntos Exteriores recibió en el ministerio de Jornada a numerosas personalidades diplomáticas y representaciones de distintas misiones extranjeras que se encuentran en San Sebastián. —(Cifra.)

### LA LUCHA EN EL ESTE



He aquí un tren blindado alemán en Rúsia. Estos trenes han jugado un papel importantísimo en todos los movimientos del Este, protegiendo a las tropas y causando en las filas rusas terribles estragos. Después han permitido la destrucción de todos los objetivos. —(Foto «Presamundo»).

## En el norte francés continúa el avance aliado rumbo a PARIS

### Ha fracasado el intento de cerco.—Los despegues germanos se hacen según estaban previstos (Berlín)



En una de las bolsas de Normandía. Los soldados alemanes se libran de la presión aliada, a través de un bosque, llevando todo su armamento.—(Foto «Presamundo»).

### La situación internacional

Mister Churchill sigue en Italia. Ha hablado con Tito, el antiguo cerrajero, hoy mariscal de las mesnadas guerreras que en Yugoslavia combaten contra el Reich. Parece ser que han convenido el que los anglo-sajones no harán desembarcos en aquella zona de los Balcanes, quedando esta región en cierta manera al margen de los planes de Inglaterra y Estados Unidos y actuando solo en ella las fuerzas de Tito.

En el ejército de ella será Tito quien, según ciertos informes, desencadenará allí de un día para otro una ofensiva en gran escala, con el fin entre otros de apartar de la guerra a Bulgaria. En este sentido un telegrama de Angora de esta noche, dice que tres personalidades oficiales búlgaras han conferenciado durante dos días con Tito y que esas entrevistas se renovarían a fines de agosto teniendo por objeto un acuerdo con Rusia, que será ultimado en el intermedio de aquellas.

Para la hipotética ofensiva de Tito, éste, al parecer, no admite de los anglo-americanos otro auxilio que el aprovisionamiento de armas y abastecimientos suministrados por vía aérea.

### Ante los cuatro frentes

que tiene ante sí el Reich la atención del mundo se concentra en la actitud alemana y en la incógnita de su reacción. Recogiendo una síntesis de opiniones e informaciones de las más diversas procedencias el momentáneo propósito del alemán parece estar en ganar tiempo y ya se dice que en Septiembre se producirá su contraofensiva con elementos bélicos enteramente nuevos.

Con referencias a noticias de Londres se dice que el arma secreta «V-2» está lista para ser puesta en acción, esperando solo el momento oportuno para ello. Esta arma nada tiene de parecido con la «V-1» y la podrán utilizar todas las fuerzas sin distinción, lo mismo las de tierra, que las aéreas y

marítimas y cuyos efectos son muchísimo más terribles que los de la precedente.

Agregan tales informes que se sospecha que el bombardeo de Inglaterra con el «V-1» va a ser intensificado cuantitativa y cualitativamente. Hace unos días el embajador inglés en Washington, lord Halifax, declaró que eran destruidas en Inglaterra por el temible artefacto 700 casas por hora. (Tengan ustedes en cuenta la grandeza de las edificaciones de la capital de Inglaterra, que no son precisamente las humildes viviendas del barrio de las Covachuelas).

Respecto al «V-2» otra información también británica dice que en su producción se emplea medio millón de personas encuadradas en unidades de especialistas, muchas de las cuales pertenecían antes a las fuerzas aéreas.

Todo parece indicar que pronto vendrá la reacción alemana.

### En tierras francesas del Mediodía

Parece que se va aclarando el asunto bélico. A los casi cuatro días del desembarco aliado la profundidad alcanzada es mínima: 16 kilómetros. En cuanto a la extensión próximamente la que media entre Avila y la villa de Arenas de San Pedro.

En manos de los aliados están los pueblos costeros de Saint Tropez, Saint Maxime, Saint Raphael, Fripur, Le La-

### El ministro secretario, en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 17.—De Fuenterria vino hoy el ministro secretario general del Movimiento, quien, acompañado del gobernador civil, cumplimentó al obispo de la diócesis.—(Cifra.)

### Nuevo Sanatorio Antituberculoso en Santa Cruz de Tenerife

TENERIFE, 17.—El director general de Sanidad, en representación del ministro de la Gobernación, ha inaugurado el nuevo sanatorio antituberculoso Santa Cruz de Tenerife, construido por el Patronato Nacional en Montaña. El doctor Palanca, acompañado del capitán general de Canarias, el gobernador civil y restantes autoridades, recorrió todas las dependencias del nuevo establecimiento, que está conceptualizado como uno de los mejores de España.

Este sanatorio comenzó a ser construido en 1938, invirtiéndose en las obras cinco millones de pe-

bandas y Caanes, y los del interior Le Nuy, Le Luc, Lorques y Collebrières (parte aliado). Desde estos puntos pueden seguir los atacantes dos direcciones: O hacia la parte occidental, en busca de Tolón-Marsella para buscar el bajo curso del Ródano o hacia el oriente, rumbo a Italia.

Según los técnicos es más fácil la primera dirección; pero no queda excluida la segunda con objeto de emborbar la atención del alemán por este sector y de facilitar otro desembarco en Liguria (Italia), ambición que no ocultan los ingleses y que no desconocen los alemanes.

Un acorazado aliado ha sido alcanzado por la aviación germana, que ha hundido dos transportes.

### En la Francia occidental

En el momento actual la lucha se caracteriza por un movimiento ofensivo de los aliados con dos finalidades. La primera copar a las divisiones germanas que combaten al oeste del Sena y que se le han escapado a Montgomery en la línea de Falaise, y conquistar París por la parte sur. El aliado ya ha llegado a Orleans, encontrándose a 37 kilómetros de París.

### En Rusia y en Italia

Combates locales muy sangrientos en la primera, sin modificación esencial en las líneas de ambos beligerantes y otro tanto sucede en Italia, habiendo exterminado el alemán en una y otra zona a las bandas rebeldes que estorban la acción alemana.



Un avión yanqui ha sido derribado por un disparo certero. Los soldados alemanes abandonan los restos después de examinados. —(Foto «Presamundo»).

### La estancia en España del delegado de la Cruz Roja Internacional

BARCELONA, 17.—Ha regresado a Madrid el delegado de la Cruz Roja Internacional en España, el cual, durante su estancia en Barcelona, ha realizado activas gestiones en Barcelona para el envío de paquetes a los súbditos americanos e ingleses que se encuentran prisioneros en Alemania. Dichos paquetes llegaron hace tiempo a Barcelona, transportados por los buques suecos «Mangalore» y «Trabancore», sin que hasta hoy hayan podido ser expedidos a Alemania. Los paquetes, en número de 200 000, han sido embarcados con destino a Gotemburgo (Suecia), y al cuidado de ellos van representantes de la Cruz Roja Internacional. También han sido enviados algu-

nos paquetes de correspondencia y medicamentos.

Arbenz ha expresado su agradecimiento a las autoridades españolas por las facilidades que les han dispensado. Ha presenciado la salida de los buques, que enarbolan banderas de la Cruz Roja Internacional y de la nación sueca.—(Cifra.)

### Disminución de las horas de trabajo en el Ferrol por la restricción de la luz

El Ferrol del Caudillo, 16.—Debido a las restricciones en el consumo de energía eléctrica; desde hoy los siete mil obreros del Consejo Ordenador de Construcciones Navales Militares trabajarán solo de ocho a doce de la mañana.

En otras industrias el trabajo se reducirá a tres días por semana.—(Cifra.)

### Fallece a los 107 años

LISBOA.—En la aldea de Vila Pacos desempeñaba las funciones de guarda rural un robusto anciano de 107 años. Se declaró un incendio en un huerto encomendado a su custodia y no vaciló por apagarlo, por medio de mantas y otras ropas. El esfuerzo del anciano logró su propósito, pero ha fallecido de resulta de las quemaduras sufridas en su lucha contra el fuego.—EFE.



# CAMARA OFICIAL AGRICOLA

## página del agricultor

### Orientaciones

En fecha próxima tendrá lugar en esta capital un Certamen de trascendental importancia para la riqueza ganadera de la provincia, el Concurso y Exposición de Ganados que patrocinado por la Junta Provincial de Fomento Pecuario, y con la cooperación de la Dirección General de Ganadería, Excmo. Diputación Provincial, Excmo. Ayuntamiento de Avila, Sindicato Provincial de Ganadería, esta Cámara Oficial Agrícola y Delegación de Cría Caballar, se celebrará en Avila los días 9, 10 y 11 de septiembre próximo.

De su importancia es fiel exponente el Reglamento por que ha de regirse, que insertamos en otro lugar de esta página, y los detalles contenidos en el Programa, que lamentamos no poder dar la misma publicidad por su mucha extensión. No obstante, con el fin de contribuir a la mayor divulgación de tan señalado acto y a la vez dar facilidades a nuestros lectores ponemos a disposición de cuantos en él hallen interés, y en el domicilio social de la Cámara, los datos completos de los premios a otorgar.

Para su concesión se divide el Certamen en tres clases y se subdivide en 40 secciones que comprende: Clase primera: Animales reproductores (ganado caballar, ganada asnal, ganado vacuno, ganado lanar, ganado cabrío, ganado de cerda y Avicultura), Clase segunda: Animales destinados al trabajo y producción de leche; y Clase tercera: Perros de ganado, mastines u otras razas, dedicados a la guarda del ganado.

Ascienden a 87 los premios en metálico por un valor de 21.700 pesetas y en escala progresiva de 25 a 600 pesetas. Anúnciense además diversas menciones honoríficas y diplomas de honor, todos ellos a conceder con sujeción a las bases estatuidas en el programa aprobado por la comisión correspondiente.

Estas son las líneas programáticas fundamentales del anuncio concurso, cuya celebración impone asiduos e intensos trabajos preparatorios y la prestación de gastos en cuantía elevada a los organizadores, pero esperamos ver cumplidamente recompensados sus esfuerzos, por la concurrencia y apoyo entusiasta que no han de regatear cuantos dedican sus actividades y sus bienes a esta rama tan importante de la economía nacional.

C. O. A.

### OJEADA DE REVISTAS

#### La panadería y el pan en la guerra

Cuando juzgamos las cosas es conveniente situarnos siempre en un terreno de sensato desapasionamiento. Los racionamientos, función tutelar del Estado en épocas anormales de evidente escasez, concitan la inquina de los que sólo reaccionan ante sus pequeñas molestias sin atender a la forzada razón del mal menor, que acaba por convertirse en bien manifiesto. Veamos un ejemplo.

Son muchos los que se figuran que el único medio capaz de suprimir el mercado negro consiste en restablecer la libertad del comercio. Los turcos acaban de hacer la experiencia con resultados desastrosos. Durante el otoño pasado, el Gobierno de Saradjoglu, después de haber escuchado las protestas y las críticas motivadas por la política de repartición, con todo su cortejo inevitable de cartillas, tarifas y trámites burocráticos, decidió lisa y llanamente restablecer el mercado libre. Esta decisión desencadenó el entusiasmo popular. Todo el mundo creía que las condiciones de vida de antes iban a quedar automáticamente restablecidas.

Unas cuantas semanas bastaron para comprender el fracaso de lo experimentado. Como por encanto los productos alimenticios desaparecieron, las tiendas se vaciaron y los artículos aumentaron considerablemente de precio. El mercado era libre, pero mucho más «negro» que con anterioridad a las disposiciones gubernamentales.

Los turcos reclamaron de nuevo sus cartillas de racionamiento y otra vez han vuelto al régimen de los cupones. Con satisfacción por su parte.

(De la Revista, «Molinería y Panadería»).

#### Mezclas de piensos para los cerdos jóvenes

Por la Estación Experimental de Pensilvania se han realizado

seis experimentos con un total de 80 cerdos haciendo comparaciones sobre la alfalfa curada al sol y deshidratada, maíz amarillo y maíz blanco, con y sin adición de aceite de hígado de bacalao, harina de soja y desperdicios. La alfalfa deshidratada fué ligeramente superior a la alfalfa curada al sol, manifestándose esta superioridad en que se necesitaba menos pienso por unidad de engorde, pero sin que hubiera diferencia en el ritmo de este. El maíz blanco no fué igual en valor nutritivo al maíz amarillo.

Los cerdos jóvenes alimentados con una ración que contenía 25

### Ideas elementales sobre Meteorología Agrícola

HELADAS.—Mucho más temible que los excesos de calor son las bajas temperaturas que cuando descienden del cero termométrico producen la helada. Según que los vegetales se encuentren al estado de vida latente, reposo de sus actividades vitales, cual sucede con nuestros cereales de otoño durante el invierno o bien al estado de vida activa, es decir esos mismos cereales durante la primavera, los daños que ocasionan las heladas son muy distintos; mucho menores en el primer caso y a veces insensibles sobre todo cuando las plantas están bien enraizadas si no son muy prolongadas aquellas; en cambio las heladas de primavera todos los años producen daños cuantiosísimos que se valúan por millones de pesetas, ya que sus efectos se dejan sentir sobre muchos cultivos al mismo tiempo. En nuestra provincia, las regiones fruteras y muy particularmente la de Barco y Pie'rahita, es raro el año que no sufren los efectos de la helada las yemas y flores de sus árboles productores de exquisitos frutos de pepita; lo mismo sucede en las zonas vitícolas, principalmente la correspondiente a la región norte y no digamos nada en las comarcas cerealistas, pendientes las cosechas un año tras otro de las

por 100 de harina de soja y 13 por 100 de desperdicios necesitaron de 10 a 18 por 100 de pienso menos por unidad de engorde que los cerdos alimentados con una

temperaturas de mayo, siendo característico en estas regiones, que no se logre más que excepcionalmente el cuajado de la primer flor de algarroba, casi siempre pasto de la helada primaveral.

Múltiples son los procedimientos utilizados para defenderse de las bajas temperaturas, desde cubrir las plantas con pajas y hierbas secas, pasando por las espaldaderas y abrigos de muros o con orientaciones determinadas hasta los cultivos en espacios cerrados como campanas de cristal, camas calientes, invernáculos y estufas de lentísima aplicación en huertos y jardines, llegando en el gran cultivo a la formación de nubes artificiales o humos producidos por hogueras a base de pajas, alquitranes, etc.

Como medidas de precaución contra la helada son recomendables la poda tardía de viñedos y frutales para retrasar la brotación, así como la pulverización de yemas y botones con lechada de cal; las labores tempranas para que la tierra esté esponjada; en los prados de riego echar el agua en aquellas tardes que se prevé una helada, con lo que la hierba quedará defendida por la mayor temperatura de aquella en movimiento.

P. P.

ración que contenía 15 por 100 de harina de soja y 25 por 100 de desperdicios, entre el destete y un peso medio de 34 kilogramos.

(De la Revista «Surco»).

### Reglamento del Concurso y Exposición de Ganados

Art. 1.º Durante los días 9, 10 y 11 de Septiembre se celebrarán en Avila un Concurso de Ganado de las especies caballar, mular, asnal, vacuno, lanar, cabrío, cerda, aves y perros de ganado.

Art. 2.º Todos los dueños de animales de la provincia que deseen concurrir a la Exposición, deberán inscribir los ejemplares en la Sección a que aspiren a premio, en las hojas impresas que con ese objeto se les facilitarán gratuitamente por la Secretaría de la Junta Provincial (calle de Esteban Domingo, núm. 9). Las inscripciones deben hacerse antes del 30 de Agosto.

Art. 3.º El Jurado de admisión decidirá si la inscripción está hecha en la Sección correspondiente, quedando a su arbitrio variar la, dadas las condiciones del animal o animales presentados, siendo esta decisión definitiva e inapelable pudiendo incluso hasta rechazarlos del Concurso.

Art. 4.º Los dueños de animales que sean admitidos se someterán a las disposiciones de este Reglamento y demás que dicte la Comisión de Gobierno interior del Concurso, para el buen orden, servicio y policía del mismo.

Art. 5.º Los animales que concurren al Concurso estarán en perfectas condiciones de salud, viniendo acompañadas de la Guía de Origen y Sanidad, expedida en el punto de procedencia, presentando el propietario la Cartilla Sanitaria, sin cuyos requisitos no serán admitidos, prohibiéndose la entrada en el recinto de animales enfermos.

Art. 6.º El ganado inscrito deberá ser presentado en el lugar destinado para la celebración del Concurso el día 9 de Septiembre antes de las once de la mañana, hora en que se celebrará el acto inaugural del Certamen.

Art. 7.º Los gastos de alimentación de los animales, serán de cuenta de los expositores, quienes también atenderán con el perso-

nal necesario al cuidado y custodia de las reses.

La Junta organizadora, hará las gestiones precisas para que sean facilitados los piensos necesarios para el ganado.

Art. 8.º El importe de los premios que quedaren desiertos, bien porque no hubiere animales inscritos, o si figurando no reuniesen condiciones que a juicio del Jurado les hiciese acreedores a premio, podrán ser aplicados a premiar animales de otras secciones.

Art. 9.º Los animales que sean presentados en el Concurso podrán ser retirados hasta la terminación del Certamen. Los animales vendidos ostentarán un rótulo que así lo indique.

Art. 10.º Habrá un Jurado de admisión para el Concurso y otro calificador que hará la adjudicación de premios. El primero cons-

### Labrador, ganadero,

Suscríbase a «Surco», revista interesante de los problemas agrarios, órgano del Consejo Superior de Cámaras Oficiales Agrícolas.

### Las malas hierbas han conquistado la tierra

Se dedica poca atención al conocimiento de las plantas invasoras de los cultivos. Apenas no es conocido el nombre de estos intrusos de la tierra que roban los elementos y cuidados que el agricultor dispensa a las plantas cultivadas. Los botánicos, en los Congresos mundiales, las han ido denominando con nombres científicos, a unas por desconocidas, a otras ordenando un poco la anarquía en la denominación, pues había alguna que era conocida por más de veinte nombres diferentes. Nosotros desearíamos que el labrador aprendiera a diferenciarlas, bien aprendiendo ese nombre científico dado por los sabios, o quedándosele grabado en la memoria el más característico de los vulgares, por las que se las sigue mencionando.

El estudio de los nombres de las plantas es de curiosidad interesante, pues de ellos nos recuerdan algo el de las sustancias principales que producen o finalidades que cumplieron. Al contrario, al interesar mencionar bien una planta, hay que procurar hacerlo con un nombre que se ajuste a esas finalidades que buscamos. El nombre debe ser acertadamente objetivo en cierto modo; ha de ser para cada planta con vocablo de historia abreviadísima que resuma en su denominación gran parte de las características que interesen conocer de ella. Si esta cuestión interesara a la gente del campo, sería plausible una publicación que a la enumeración de las plantas, acompañase sus características botánicas y biológicas y una pintura de sus colores naturales para diferenciarlas. Hace unos años tomé como distracción estudiarlas botánicamente y fotografiarlas en su mejor caracterización, pero sin grabado en colores no lograba mi propósito.

En España contamos con el más rico diccionario de nombres sinónimos vulgares, y son en general acertadísimos, por ser en extremo gráficos y de gran originalidad. Las plantas que carecen de ellos debe ser por olvidados o haber tenido poco empleo, pues no se concibe haya podido admitirse en uso un objeto sin darle cierto nombre. Los que pasaron a ser conocidos del vulgo adoptaron después variaciones innumerables según el particular dialecto de cada región, las expresiones provinciales, o los ricos giros dados después en las múltiples localidades.

En un artículo anterior, traté algo sobre la extirpación de la grama; pues como ejemplo vean de ella estas curiosidades: El nombre científico adoptado internacionalmente es: «Cynodon-dactylum». El vulgar más generalizado en nuestro país es Grama. En Castilla hay pueblos que la conocen por: «Diente de perro», Grama de España, Grama canaria o canina, Grama común, Gramen, Agramen, Pan de perro, Grama nudosa, Medicina de perro, Escobillas blancas. En Galicia se la menciona por: Herba grama, Herma rengo. En Cataluña, Valencia y Baleares diferenciada por Gram y Agram. En Vascongadas la dicen Asquia.

Perdón al lector por esta recopilación galimatía de apodamiento. ANGEL BLANCO.

### Consultas del Agricultor

Contestamos cual desea don Martín García de Navatejares:

En efecto, hay insecticidas contra el escarabajo de la patata y otras plagas de cultivos que no son venenosos para personas ni animales domésticos. Después de un periodo de prueba se ha autorizado la venta de uno llamado «Gesarol» que sin precaución alguna puede con él operarse y pulverizar las patatas en que halla intercaladas hortalizas de empleo en alimentación humana o forrajes para el ganado.

Personal Agrónomo de esta provincia ha dado a comer a conejos, ovejas, cabras, asnos y vacas, plantas impregnadas con solución concentrada de este producto sin producir trastorno alguno a estos animales. Se ha observado eficaz resultado con su empleo en diversos insectos y plagas. Se usa amasando un kilogramo en otro o dos de agua, dejando reposar esta mezcla durante diez minutos, mejor un cuarto de hora, completando agua hasta cien litros después removiendo continuamente el caldo.

Tiene importancia en el buen resultado dejar o no ese reposo de la mezcla amasada.

Ya no ha lugar a abandonos de las plagas por tímidos o temores a envenenarse.

Tiene el inconveniente de ser su precio elevado. Esto es importante pues el labrador ha de realizar esta operación de «lucha contra un enemigo más» de forma que no tenga que «vender la camisa para jabón» por gastos de jornales o productos demasado caros. La mejor labor orientadora hoy, es: convencer al cultivador de patatas la posibilidad de actuar con economía en esta calamidad, todo menos hacerle desmayar y que deje de sembrar.

La máquina pulverizadora le es imprescindible, y dosificar bien el insecticida, y aligerar la labor del tratamiento en economía de jornales y líquidos; el insecto morderá de alguna hoja envenenada sino un día otro de no lavarlo una lluvia inoportuna; la niebla producida con el pulverizador deja más líquido en la hoja que cargándola de él pues gotea y se desperdicia.

Hay que buscar la mayor baratura en los insecticidas:

Un kilogramo o mil gramos de arseniato de 20 por 100 de riqueza en anhídrido, tiene 200 gramos útiles, si vale el kilogramo a 15 pesetas, el gramo útil costará

**Sección religiosa**

Día 19, Sábado.—Santos Magno ob., Julio, Andrés, Tecla, mártires; Donato, pb., Mariano, Rufino, cfs.; Juan Eudes, fd.

La misa y oficio divino son de San Juan Eudes, con rito doble y color blanco.

**Santa María Micaela del Santísimo Sacramento**

Adoratrices.—La Comunidad de RR. Adoratrices dedica solemne novena a su Madre y Fundadora, Santa María Micaela,

Por la mañana, misa a las nueve. Por la tarde, a las ocho, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, preces de la novena, sermón por el muy reverendo padre Francisco Nieva, C. M., bendición y reserva.

**La Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús**

Monasterio de la Encarnación. La Comunidad de RR. MM. Carmelitas Descalzas y la Cofradía de la Transverberación dedican solemne decenario a su Santa Madre en la capilla-celda que habitó durante veintisiete años y medio.

Por la mañana, a las nueve menos cuarto, misa en la capilla.

Por la tarde, a las siete y media exposición de S. D. M., estación, rosario, decena, plática por un R. P. Carmelita, cánticos y reserva, terminando con la adoración de la reliquia.

**Nuestra Señora del Buen Suceso**

San Vicente.—La Cofradía del Santísimo Cristo Resucitado y Nuestra Señora del Buen Suceso celebran solemne triduo en honor de la Santísima Virgen de esta advocación

Por la tarde, a las nueve, rosario, sermón por don Aniceto Morcillo, párroco de San Juan, y preces del triduo.

**Cuarenta Horas**

Se celebran en la iglesia de Santa Ana. A las siete y media de la mañana, Exposición de Su Divina Majestad. Por la tarde, a las seis, [preces, bendición y reserva.

**CORNEZUELO DE CENTENO**

y plantas medicinales, deseo recibir oferta con muestra. Dirigirse a Valeriano Campesino. Avenida de Palencia, 1. LEON.

**Vehículos particulares transportistas**

Gosógenos interés nacional desde 3.450 pesetas. Entrega inmediata, GONGA.

Muntanner, 92. BARCELONA

0,075 (siete céntimos y medio). Si su riqueza es 24 por 100 y su venta 13 pesetas, el gramo ú il resulta solo a 0,54 (cinco céntimos y medio casi). Si se lograra hallar «Verde París» que por su gran riqueza sólo hay que mezclar 200 gramos para 100 litros de agua y su precio no suele pasar de 10 pesetas el kilogramo, sería utilizar en economía.

Le hago a usted el siguiente cuadro con la cantidad de arseniato aconsejable a emplear para cien litros de agua según su grado de riqueza:

- 1.000 gramos para arseniato de 20 por 100 de riqueza.
- 900 gramos para arseniato de 24 por 100 de riqueza.
- 750 gramos para arseniato de 40 por 100 de riqueza.
- 500 gramos para arseniato de 40 por 100 de riqueza.
- 1.500 gramos si tiene solo 16 por 100 de riqueza.

Hay que buscar baratura de productos.

Angel Blanco Ramos

**El embajador de Colombia presenta sus credenciales al Pontífice**

«La paz que haya de venir tiene que garantizar a todos los pueblos la posibilidad de su vida y de su desarrollo», dice el Santo Padre

ROMA.—Ha presentado sus cartas credenciales el embajador de Colombia cerca de la Santa Sede doctor Carlos Arango Vélez quien pronunció un discurso para expresar la esperanza de contribuir con su actividad a reforzar cada vez más los lazos que unen a la República de Colombia con el Solio pontificio. Puso de relieve la admirable labor del Papa por el bien de la humanidad, y especialmente por la restauración da una verdadera y justa paz, y concluyó formulando sus más sentidos votos porque los esfuerzos del Pontífice sean bien acogidos en todo el mundo.

**Discurso del Pontífice**

Pío XII contestó con otro discurso en español, al que pertenecen los siguientes párrafos:

«Ahora, especialmente, cuando una guerra que sacude los continentes mismos del mundo ha hecho patente hasta qué punto es indispensable para toda ordenación estatal y social el respeto a las supremas normas éticas de la convivencia humana y cuán frágiles son todas aquellas instituciones jurídicas que se sustraen a tal fundamento, es doblemente necesario y provechoso asegurar la posibilidad de una expansión libre y no coartada a aquellos factores de

cuya labor educadora pueda recibir nuevos alientos y sanas directivas la conciencia de la responsabilidad moral

Entre estas energías salvadoras la Iglesia de Jesucristo posee en vuestro católico país una posición eminente, sancionada por el Concordato. Promover y apoyar el benéfico esfuerzo de instrucción y formación que ella realiza por medio del venerable episcopado y de un celo clero secular y regular, significa arrojar una semilla de cuyos óptimos frutos no podrá menos de sacar un provecho inestimable el bien público de la presente y de las futuras generaciones»

Por lo que a esto se refiere, Nos ha sido de singular satisfacción escuchar de sus labios con qué sincero reconocimiento el Gobierno y la nación colombiana observan nuestra solicitud en pro de una justa paz que garantice a todos los pueblos la posibilidad de su vida y de su desarrollo. Vuestro país, cuyas costas están bañadas por las aguas de los océanos Atlántico y Pacífico, se encuentra especialmente interesado por su posición geopolítica, en el advenimiento de una paz no dictada por la pasión, sino por verdadera cordura política y noble moderación».—EFE.

**Escasa actividad en los frentes de Italia**

BERLIN, 17.—Comunicado oficial: «No se registran operaciones de importancia en el frente italiano. En la región del norte de Italia han sido muertos 884 territoristas entre el 11 y el 15 de Agosto.»—EFE.

**Parte aliado**

CUARTEL ALIADO DEL MEDITERRANEO, 17.—Comunicado oficial:

«Italia: En Florencia las tropas del VIII ejército siguen limpiando la ciudad de elementos enemigos para facilitar la distribución de víveres a la población civil. Aunque la situación en el frente no ha sufrido gran modificación, hemos ocupado una serie de alturas en las montañas situadas al este del valle del Tiber, que pertenecían al enemigo hasta hace poco. Nuestras patrullas han desplegado gran actividad desde Florencia hasta el mar, a orillas del Arno, habiéndose librado una serie de combates locales.

Frente aliado del sur de Francia: Sigue el avance de nuestras tropas. En algunos puntos nuestras

vanguardias se encuentran ya a 16 kilómetros tierra adentro. Las fuerzas de choque han entrado en contacto con las unidades de paracaidistas que aterrizaron en el interior. Los desembarcos de material y equipos sobrepasan los cálculos más optimistas.

Atré: Escuadrillas de bombarderos pesados, sin escolta, atacaron ayer cuatro puentes ferroviarios en el sur de Francia. Otras formaciones, escoltadas por cazas, atacaron una fábrica de productos químicos situada cerca de Friedrihsafe. También fueron bombardeados objetivos militares.»—EFE.

Gallinas tan bellas—yo jamás las vi.—Es que siempre usaron—el

**AVE-SANIL**

**COMPRE USTED Calzados García**

Martin Carramolino, 24  
B. de la P. de la P. de la P. de la P.

en el teatro hablando bajo, etc., pueden lograrlo muchos débiles de oído con ELECTRO-ACUSTICO «KLERSON». (Patente de invención 157386). C. C. S. 3021. AVISO: Nuestro director técnico visitará en AVILA, viernes, 25, de 10 a 2. Consultorio DR. ANGEL BALLESTEROS, calle de Santo Tomé, 4. Bajo su prescripción. (Estudio Ortopédico) Balmes, 104.—BARCELONA

**PLACER DE OIR HERNISAN**

**CALCIDA GLOBO** infalible para estirpar



callos, ojos de gallo y durezas

Precio, 1,65 FRASCO

Venta en Farmacias

C. S. 5.796

**La cabeza de desembarco abarca unos mil trescientos kilómetros cuadrados**

CUARTEL GENERAL AVANZADO DE LAS FUERZAS ALIADAS EN EL MEDITERRANEO, 17.—Comunicado especial facilitado esta tarde:

«Prosigue el rápido avance de las tropas norteamericanas y francesas hacia el interior. Han sido ocupadas numerosas ciudades y pueblos. Todos los elementos de las fuerzas desembarcadas se han unido en un frente continuo en forma de arco, con puntos de apoyo sobre una extensión de 80 kilómetros. La cabeza de desembarco abarca unas 500 millas cuadradas (unos 1.300 kilómetros cuadrados).

Entre los más importantes centros habitados que se encuentran ahora firmemente en nuestro poder se cuentan las ciudades costeras de Saint Tropez, Saint Maxime, Saint Raphael, Frijus y Le Levandou y las ciudades del interior de Le Muy, Le Luc, Lorque y Collobrieres.

**Torrón FOTOGRAFO**  
Estrada, 7.—AVILA

**Enconadas luchas en Normandía**

**Comunicado alemán**

CUARTEL GENERAL DEL FÜHRER, 17.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En Normandía el primer ejército canadiense continuó durante todo el día de ayer sus violentos ataques en el sector del Dives y a ambos lados de Falaise. En combates de suerte alterna y costosos para los dos bandos, nuestras divisiones impidieron que el enemigo abriera la brecha deseada. Continúa la lucha encarnizada. Nuestras formaciones blindadas han comenzado el contraataque contra los norteamericanos que atacan en el sector de Argentan rechazándolas hacia el este y sureste.

Fuerzas motorizadas enemigas avanzan hacia el Sena medio y en dirección sureste hacia el Loira. La ciudad de Dreux la hemos perdido después de un duro combate. Están en curso luchas violentas en Chartres y Orleans.

En Bretaña, varios ataques enemigos en la zona de Brest han sido rechazados por el fuego concentrado de la defensa. En la ciudadela de Saint Malo la guarnición continúa su heroica resistencia. La batidria «Cecembre» ha rechazado con su violento fuego varios ataques enemigos contra la ciudadela.

Fuerzas navales ligeras alemanas y unidades ligeras de protección han hundido en la mañana del 15 de agosto a lo largo de la costa atlántica francesa y en el curso de varios combates con una formación naval inglesa superior dos destructores y averiado un crucero. Una de nuestras unidades fué hundida y otra averiada. En la lucha contra la flota de desembarco enemiga, dos barcos de transporte adversarios, con un total de 18.000 toneladas de desplazamiento fueron averiados por la aviación alemana tan gravemente que su pérdida es probable. Un navío de batalla fué alcanzado por una bomba de gran calibre.

En territorio francés fueron muertos en combate 138 terroristas.»—EFE.

**Parte aliado**

CUARTEL GENERAL DEL CUERPO EXPEDICIONARIO ALIADO, 17.—El parte oficial del día de hoy dice:

«Las tropas aliadas han hecho

**Sobre los jardines del palacio de Buckingham, caen dos bombas volantes**

LONDRES, 17.—Dos bombas volantes han hecho explosión en los jardines del Palacio Real de Buckingham, pero no han causado destrucción en los edificios del mismo. Anoche cayeron bombas en el Sur de Inglaterra, donde provocaron daños y víctimas.—EFE.

**Los aliados penetran en la ciudad de Cannes**

BERLIN, 17.—Comunicado oficial:

«En el litoral de Francia meridional continúan los violentos combates. El enemigo refuerza sus tropas con grupos aerotransportados y nuevos desembarcos. Después de un duro combate, consiguió penetrar en la ciudad de Cannes.»—EFE.

Unidad, formación, hermandad, descanso, disciplina: Estas son las aspiraciones de los Albergues del S. E. M.

**VENTA**

edificios propios industria, con casa de dos plantas para vivienda y otra con bodega, cerraderos, cuartos y otras dependencias, unidos por patio central, dotadas de agua potable y pozo abundante, situados en barriada de San Andrés, próximo al Matadero Municipal de esta capital. Para ocupar inmediatamente por no tener inquilinos. Razón: Establecimientos de HIJOS DE NOVO.

tendidos sobre el río Risle, cuyo curso es paralelo al Sena por el oeste. Los bombarderos ligeros atacaron un depósito de munición cerca de Ruán. Durante la noche pasada nuestros aviones ligeros bombardearon carreteras cerca de Dijón y destruyeron siete aviones enemigos sobre el campo de batalla.—EFE.

**Canadienses y norteamericanos establecen contacto al sur de Fiers**

Cuartel General del Cuerpo expedicionario aliado, 17.—Patrullas británicas y norteamericanas han establecido contacto al sur de Fiers, según se anuncia oficialmente. Los canadienses, después de haber ocupado Falaise, continuaron su avance, alcanzando una colina situada a mil metros al suroeste de Falaise.—EFE.

**MAQUINAS DE COSER-GRAMOFONOS**

lo repara, limpia y arregla el único y especializado mecánico en esta plaza **Sr. Sandoval** CAMBIO DE DISCOS DE GRAMOFONO Carrera de Santo Tomás, 22, 1.º, izquierda. Y avisos en la nueva pescadería HERMANOS SANDOVAL, Plaza del Mercado.

**POR 20 DUROS**

de entrada, compra usted el mueble más elegante sobre la mejor máquina nueva de coser y bordar

**“CIMA”**

20 meses de crédito.—“Casa ROCHA” San Segundo, núm. 16.—Avila

Publicidad AVIL

**LEVANTE SU ESTOMAGO SIN FAJA**

Al ensayar el ELEVADOR ABDOMINAL «HERNISAN» se dará cuenta de que este pequeño, original y blando cinturón con patente de invención 163373, es especial para levantar el estómago e intestinos con una comodidad jamás alcanzada por las antiguas y engorrosas fajas con vejiga de aire. Consulte al médico. (C. C. S. 5810). AVISO: Nuestro director técnico visitará en AVILA, viernes, 25, de 10 a 2. Consultorio DR. ANGEL BALLESTEROS, calle Santo Tomé, 4. Bajo su prescripción.

(Estudio Ortopédico) **HERNISAN** Balmes, 104.—BARCELONA

# En beneficio de la Asociación General de Empleados y Obreros de Ferrocarriles y Colegio de Huérfanos de Ferroviarios

Sábado y domingo se celebrarán brillantes festivales en el Patio de Coches de la Estación de Avila

Figuran grandes atracciones en las que tomarán parte el conocido locutor de "Radio Madrid," Bermúdez, y la popular orquesta madrileña "SOLIRIS"

Existe gran expectación ante los próximos acontecimientos festivos que, como anuncian grandes carteles distribuidos por la ciudad, se van a celebrar durante las noches del próximo sábado y domingo en el patio de coches de nuestra Estación férrea, organizados por la Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España y Colegio de Huérfanos de Ferroviarios.

Y no es para menos. Tenemos noticia del carácter de los mismos y podemos anticipar que se trata de una fiesta sin precedentes en Avila, como nos ha dicho el señor inspector de la Sección de Avila, don Leovigildo Cózar, representante en esta ciudad de dicha Asociación General, que con sus colaboradores, el agente de Recambios en Avila de la R. E. N. F. E. señor González, y el delegado del Colegio de Huérfanos mencionado, señor Zamora es alma principal y entusiasta de su organización.

—Las múltiples dificultades— nos ha explicado— y el incalculable esfuerzo llevado a cabo, tanto en el aspecto económico como en gestiones y demás requisitos hasta ver logradas nuestras entusiasmas aspiraciones, no han sido obstáculo para hacer decaer ni un sólo momento nuestro ánimo. Todo es poco para tan benemérita institución a beneficio de las cuales va encaminado, y que tanto bien realizan en favor de la clase ferroviaria. Para el logro del mayor éxito y seguridad de los concurrentes, se ha cuidado de un modo especial que la calidad de los festivales y espectáculos resulten llenos de toda moralidad y selección, teniendo en cuenta la clase de público con que esperamos vernos honrados.

—Son ustedes incansables— nos hemos permitido apuntar— ¿Se trata, pues, de algo parecido a lo del año pasado, que piensan quizás continuar como una tradición?

—En cuanto a lo segundo no va usted decaído, pero en lo de algo parecido a los del año pasado, me atrevo a asegurarle que esperamos le supere con mucho este, hasta el punto que merezca la calificación de «sin precedentes en Avila».

Justificaré mis palabras diciendo que para ello contamos con colaboradores de Madrid y otros puntos, amigos nuestros, que son expertos en esta materia y que ni un sólo instante han dudado en acudir a nuestro llamamiento. Así, pues, la iluminación y el adorno del lugar de la fiesta que correrá a su cargo con la común colaboración de todos nosotros será fastuosa con potentes focos de colores, farolillos y cadenas adecuadas; se levantará un escenario donde actuarán los artistas, expresamente traídos de la Capital

## OCASION

Vendo máquina escribir portátil, seminueva; puede verse de 2 a 4 en San Roque 13, 2.ª izquierda.

Publicidad AVIL

## Beneficiario de Vivienda Protegida

Si quieres que, en caso de ocurrir tu muerte prematura, la vivienda pase a tu esposa e hijos sin efectuar nuevos desembolsos contrata enseguida el Seguro de Amortización de Préstamos en el Instituto Nacional de Previsión Servicio de Seguros Libres.

tal de España, así como la conocida orquesta madrileña «Soliris», siendo todo ello presentado, con la amenidad y simpatía en él características, por el popular locutor de Radio Madrid, Bermúdez.

A ello hay que añadir que nuestro acreditado y querido fondista D. José Elcorobarrutia tendrá instalado con su peculiar gusto y acierto un bien montado servicio de bar y para completar el ambiente del que con lo dicho ya se ha podido ir formando una idea, le diré que los obsequios y regalos imperarán por doquier entre los concurrentes.

Ante todo, una de las mayores satisfacciones que me complace en manifestarle, hemos sentido, es la incondicional adhesión que en todo momento hemos encontrado por todas partes, de un modo especial en el comercio e industria de Avila, que han respondido generosamente con multitud de obsequios, con que las diversas casas han querido contribuir al esplendor de la fiesta. Parte de ellos (pues aún nos tienen anunciados nuevos regalos) se pueden admirar en magnífica exposición en los escaparates de la viuda de Baltasar Yáñez.

En honor de los componentes del ramo de tan desprendidos donantes estará dedicada la fiesta de la noche del sábado en la que se proclamará la «Señorita Comercio 1944» y sus damas de honor, cuya elección fallará un jurado integrado por varios de los conocidos y prestigiosos industriales de esta plaza quienes también harán entrega de valiosos trofeos y regalos a las elegidas.

El comienzo de la fiesta de este día será anunciado con una nutrida salva de cohetes y las señorías concurrentes a ella será obsequiadas con productos de belleza de la casa «Almacén Siro Gay».

A la colonia veraniega está dedicada la noche del domingo con festejos similares a la noche anterior. En ella se hará la elección de la «Señorita Fotogénica», a la que obsequiará con magníficos regalos el jurado al efecto y entre otras atracciones se realizará un divertido sorteo «Cine Foto» con esplendidos obsequios. Y como no quiero cansarle a usted le diré para terminar que a todos estos actos asistirá una representación oficial de la Sociedad General de Empleados y Obreros de Ferrocarriles, y del Colegio de Huérfanos Ferroviarios integrada por Consejeros y otras personalidades de los mismos.

Hemos expresado nuestro agradecimiento al señor Cózar, antes de retirarnos, por su atención y amabilidad con que nos distingue en toda ocasión.

La Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles Españoles y el Colegio de Huérfanos de Ferroviarios

La primera es la Entidad madre —puede llamarse—, que con sus filiales (Colegio de Huérfanos Ferroviarios, Residencia de ancianidad, etc. etc.), realiza una labor tan laudable y provechosa en favor de la clase ferroviaria que con ella puede decirse queda casi completamente amparada en la desgracia.

Para dar una idea aproximada de la amplitud de esta magnífica institución, la más importante en España entre las de su clase y modelo de entre las mismas de

# EL DIARIO DE AVILA

## CRONICA ABULENSE

### De la Alcaldía

Han sido adjudicadas las obras de construcción del primer trozo de colector general de la ciudad al prestigioso contratista don Francisco García Torres.

SE TRASPASA local con vivienda propio para oficina, bar, comercio, etc. Isaac Peral, número 5. Avila.

### PAGO

#### extraordinariamente

Mobiliarios, cuadros, porcelanas, planos, pianolas, escribanías, relojes de sobremesa y pared. También compro toda clase de miniaturas y toda clase de objetos de arte y antigüedades

Parador de la Fruta, HIDALGO Señores a quienes se ha rogado concurren en la presente semana:

### Adoración Nocturna

El Turno de San José celebrará la Vigilia ordinaria de este mes el sábado próximo día 19.

### PASTOR

que sepa leer y escribir se necesita en octubre, para cuidar 400 ovejas estantes, en la provincia de Sevilla. Ofrezcan condiciones o a jornal o con excusa con informes por escrito, en la Administración de EL DIARIO DE AVILA, para M. D. B.

Europa bastará decir como prueba elocuente que en el pasado año de 1943 solamente en materia de pensiones invirtió varios millones de pesetas.

El Colegio de Huérfanos Ferroviarios realiza a su vez una labor tal para la que como se verá son pocas todas las ayudas que se reciben. Miles y miles de niños que han tenido la desgracia de perder a su padre, madre o ambos, se cobijan bajo su protección donde son atendidos material y espiritualmente con la educación y formación adecuada para un provechoso futuro.

Pese a esto son muchos los huérfanos que por ser insuficientes los medios de que se disponen para su crecido número, esperan turno de ingreso. Así, pues, en el año pasado quedaban en expectativa de esto 2 667 niños.

Para formarnos un concepto aproximado de lo que todo ello supone, transcribimos a continuación la cifra de ingresos económicos que según la Memoria correspondiente al ejercicio de referido año del 43 publica el «Boletín Oficial del Colegio», de los meses de Mayo y Junio y que asciende a 6 688 608'83 pesetas, todo lo cual es invertido en beneficio de tan necesitados menesterosos por diversos medios; así, en socorro de huérfanos no internados incluidos los atrasos en período de guerra, se han empleado un millón 350.247'10 pesetas ascendiendo todos los gastos a pesetas 4.932.742'28, y es laudable anotar la diferencia de 1.755.866'55 pesetas existentes entre los ingresos sobre los pagos; siempre hablando del ejercicio del año antes mencionado.

Avila, cuya Corporación Municipal ha adquirido recientemente unos terrenos para la construcción de un nuevo edificio, Sursal del Colegio de Huérfanos de Ferroviarios, se ve doblemente obligada a contribuir al benéfico fin que con estos festivales se persigue y es de esperar que el público responda según caritativos sentimientos. La industria y el comercio abulense han tomado ya la iniciativa.

A. R.

### Servicio Nacional del Trigo

#### Jefatura Provincial

Las horas para evacuar consultas en esta Jefatura Provincial del S. N. T., será desde las 11,30 a las 13,30.

Los precios que habrán de regir para las harinas durante el mes de septiembre próximo, serán los siguientes:

#### Trigo

Harina cupo abastecimiento 176,03 pesetas. Qm.

Harina cupo canje, 103,75 pesetas Qm.

#### Centeno

Harina cupo canje, 98,68 pesetas Qm.

El jefe provincial, Luis Aragón nes.

Los niños de la España rural aprenden y practican Previsión a través de las Mutualidades y Cotos Escolares. Los de la clase media española pueden hacerlo directamente contratando una Póliza de Seguro Dotal en el Instituto Nacional de Previsión.

Solicitud informes en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión, sita en Reyes Católicos, 1.

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

#### SUMINISTROS

A partir del día 17—esta nota debió salir el día 16—se efectuará un suministro de DOS kilos de patatas a cada una de las cartillas inscritas en los establecimientos de esta capital, previo corte del cupón núm. 161 de «varios» y al precio de 2,30 pesetas ración.

Asimismo se efectuará un suministro de carbón en la forma siguiente:

Mtneral.—Cartillas familiares, 80 kilos de granza, cupón núm. 33. Cartillas colectivas, la cantidad asignada en la misma, cupón número 4.

Vegetal.—Cartillas familiares, 16 kilos, cupón núm. 33

#### Junta de Precios

Las circulares números 482 83 de la Comisaría General de Abastecimientos declaran la libertad del comercio del azúcar nacional y de la pulpa de remolacha, la primera, y la libertad del precio del plátano la segunda.

El gobernador civil presidente, P. A., el vicepresidente, J. Hebrero.

La madre obrera es protegida eficazmente por el Seguro de Maternidad con asistencia técnica, descanso pensionado y subsidio de lactancia, que paga el Instituto Nacional de Previsión.

### “EL DIARIO DE AVILA”

#### y los cortes de fluido eléctrico

Rogamos a nuestros lectores que sepan disculpar las deficiencias en el reparto del periódico los días señalados para corte de fluido eléctrico en los cuales la hora de salida quedará notablemente retrasada por imposibilidad de funcionar las máquinas durante el día.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
PLAZA DEL TENIENTE ARÉVALO, 7  
TELÉFONO 24  
APARTADO DE CORREOS, 8

### COFRADIA del Buen Suceso

Mañana, con motivo de las fiestas que celebra esta Cofradía fusionada con la del Resucitado, a las doce, disparo de cohetes y recorrido por las calles de la ciudad de los típicos gaiteros de Salmoral. A las ocho y media de la tarde, traslado en procesión del Santísimo Cristo Resucitado desde su ermita a la basílica de San Vicente, haciéndose el recorrido de costumbre y acompañado de los hermanos de la Cofradía.

Terminado el triduo se quemará una bonita colección de fuegos artificiales y una gran traca final confeccionados por el protécnico de esta ciudad Viuda de Arturo Esteban, continuando la romería en las inmediaciones del barrio de San Francisco.

### TRABAJADORES INDEPENDIENTES

Practicar previsión es más barato que remediar el daño de la imprevisión. Preguntad por el Régimen de Libertad Subsidiada del Instituto Nacional de Previsión en el Servicio Nacional de Seguros Libres, Reyes Católicos, 1.

### Ejemplar conducta de los vecinos de HORCAJUELO

Han visitado al excelentísimo señor Obispo de la Diócesis los vecinos de Horcajuelo don Francisco Martín, don Baldomero García y don Damián Martín, para ofrecerle en nombre de sus paisanos la reparación del templo parroquial de dicho pueblo.

El Prelado felicitó por tan buen acuerdo al pueblo de Horcajuelo representado en los mencionados señores, mostrándose altamente complacido.

PERDIDA de un bolso de viaje de lona color beige con raya marrón en el centro en las peñas de la Fuente Nueva. Se ruega su devolución en la Fonda de la Estación. Se gratificará.

### Registro Civil

Día 18 de agosto. Nacimiento: Juan Manuel Fernández Pérez, hijo de Juan y Manuela, en la calle del Cerrillo de Santiago núm. 10.

Defunción: Nemesia Blázquez Canales, de 68 años de edad, en la calle de Cuchilleros núm. 2.

### Doctor José María G. Delgado

Suspende su consulta en esta capital por haber sido trasladado a Vigo.

### C. N. S.

Gbra Sindical «Artesanía» Se recuerda a todos los artesanos que hasta el próximo día 31 se pueden entregar los trabajos para el Segundo Concurso Provincial en esta Jefatura, sita en Pedro Dávila núm. 2.

### GALDAS DE OVIEDO

Reumatismo, catarros GRAN HOTEL

Agua corriente, caliente y fría Moderna GALERIA de BAÑOS 1.º de julio a 30 de septiembre (C. S. 3804).

Tip, y Encd. de Senén Martín.—Avila